Comarcas

O JACETANIA INVESTIGACIÓN

El Laboratorio de Canfranc acogerá siete experimentos internacionales

Retoma la actividad tras un año de obras para remodelar y reforzar las instalaciones

D.A./AGENCIAS

HUESCA.- El Laboratorio Subterráneo de Canfranc acogerá a partir del próximo mes de septiembre siete experimentos de carácter internacional, que se centrarán principalmente en el estudio de la física de neutrinos y la búsqueda de la materia oscura del universo.

El laboratorio retoma así, al 100 por cien su actividad, tras los trabajos de remodelación que se han realizado en el último año y que han permitido reforzar las instalaciones, así como introducir dispositivos de monitorización y seguridad, equivalentes a los instalados en la Torre Eiffel o el Canal de la Mancha y capaces de detectar cualquier tipo de vibración en los laboratorios y galerías.

La Universidad de Zaragoza recibió ayer los trabajos de reforma realizados en el laboratorio y, a continuación, cedió las instalaciones al consorcio encargado de su equipamiento y gestión, que integran el Gobierno de Aragón, el Ministerio de Ciencia e Innovación y la Universidad de Zaragoza. La cesión, que tiene carácter transitorio y se prolongará hasta 2015, se hizo a través de un acuerdo rubricado por el rector de la Institución universitaria, Manuel López Pérez, y el director del laboratorio, Alessandro Bettini.

A este acto, que tuvo lugar en las propias instalaciones del laboratorio subterráneo, también asistió la consejera de Ciencia



El rector de la Universidad de Zaragoza, Manuel López y la consejera Pilar Ventura durante su visita al laboratorio. S.E.

del Gobierno de Aragón, Pilar Ventura, y el subdirector adjunto de Planificación de Instalaciones Científicas y Tecnológicas del Ministerio de Ciencia e Innovación, Joaquín Serrano, entre otras autoridades.

El laboratorio, ubicado entre el túnel ferroviario de Canfranc y el viario del Somport, es, por sus dimensiones, el segundo mayor de Europa en sus características, y cuenta en la actualidad con unos cuarenta investigadores. Además, está reconocido internacionalmente y tiene la calificación de Instalación Científica

y Tecnológica Singular, otorga da por el Ministerio de Educación y Ciencia.

En su visita, la consejera Pilar Ventura destacó la importancia de esta instalación científica, que, en su opinión, "contribuye a convertir a nuestro país en una potencia científica a escala mundial". Asimismo, adelantó que, en un futuro próximo, podría ser reforzado con nuevas instalaciones para llevar a cabo el proyecto Laguna, cuya finalidad es el diseño de un gran detector subterráneo de neutri-

NUEVA SEDE

El laboratorio subterráneo contará el próximo año con una nueva sede administrativa exterior, que se está construyendo en Canfranc, y que también ha visitado la responsable institucional. Se trata de un edificio de dos mil metros cuadrados que, tras una inversión cercana a los dos millones de euros, contará con despachos para investigadores y técnicos, así como con una sala para congresos y reuniones, y una sala de exhibición de actividades del laboratorio.

Sorteadas un total de 21 VPO

Ricardo GRASA

en Canfranc

JACA.- La Dirección General de Vivienda del Gobierno de Aragón sorteó esta semana 21 VPO que ya se encuentran en fase de construcción en Canfranc entre las 24 personas inscritas en el Toc Toc. La puesta en marcha de las residencias, que se ubicarán en la nueva calle José Antonio Labordeta, junto a las escuelas, "era un proyecto necesario, que cubrirá las necesidades de vivienda protegida", según Fernando Sánchez, alcalde de la localidad.

El proyecto recogerá la realización de un edificio con sótano, planta baja, dos alturas y bajo cubierta. En cada planta, se distribuyen cinco viviendas de tres dormitorios y una vivienda de dos dormitorios. Las superfícies oscilan entre 77,5 y 90 m2. Los precios de las viviendas, incluyendo el garaje y trastero, oscilarán entre 132.927 y 150.110 euros.

El precio del módulo de la vivienda de precio general será de unos 1.394 euros/m2 y los adjudicatarios recibirán ayudas que varían según los ingresos entre 4.500 y 8.000 euros. En algunos casos (víctimas de la violencia de género, personas dependientes o familias monoparentales, entre otros) pueden recibir una ayuda superior, hasta 12.000 euros.

Todos los adjudicatarios recibirán una notificación en su domicilio, con la información relativa a la residencia asignada y a su precio. Tendrán un plazo de 15 días hábiles para poder acreditar el cumplimiento de todos los requisitos.

O BAJO CINCA MUNICIPAL

Moret busca la colaboración del IAA para el Plan Director del Agua

El alcalde de Fraga solicitó ayudas para la actuaciones prioritarias

Jaume CASAS

FRAGA.- El alcalde de Fraga, José Luis Moret, se entrevistó en Zaragoza con el director del Instituto Aragonés del Agua (IAA), Rafael Izquierdo, para presentarle el Plan Director del Agua aprobado por el Ayuntamiento el pasado año y estudiar posibles vías de colaboración de este organismo en la ejecución de las obras contempladas en este plan que establece una previsión de las necesidades que va a tener Fraga en cuanto a calidad y cantidad de agua, en

un horizonte de unos 25 años, y las obras que se deben ejecutar para atender dichas necesidades. Obras que podrían suponer una inversión superior a los veinte millones de euros.

El alcalde fragatino solicitó al Instituto Aragonés del Agua ayudas económicas para poder ejecutar, en el menor plazo de tiempo posible, algunas de las actuaciones prioritarias del plan. Así, la más urgente sería sustituir y renovar cuatro kilómetros de la tubería que desagua en el pantano regulador de los depósitos municipa-

les de Fraga. La segunda podría ser la limpieza de dicho pantano. Con estas dos actuaciones, José Luis Moret cree que "mejoraría en mucho la cantidad y calidad del agua de boca que se consume en Fraga, y acabaríamos con los problemas de turbidez que se repiten cada año, más o menos en las mismas fechas, sin que ello afecte a la potabilidad del agua". La inversión que supondría cambiar las tuberías, por otras de mayor capacidad, podría superar los 2,8 millones de euros.

En la entrevista, celebrada el



José Luis Moret. D.A.

pasado martes, se valoraron las posibilidades que puede haber para que el IAA pueda colaborar en la ejecución de algunas de estas obras, ya de cara al próximo año 2011.

"Dado el volumen de estas obras, se tendría que plantear una colaboración plurianual, porque muchas de estas inversiones pueden abarcar más de un año", señaló Moret, quién añadió que el responsable del Instituto se había mostrado "muy receptivo" y esperó que "se pueda encontrar esa vía de colaboración".

Por otro lado, el Ayuntamiento está ultimando la redacción del pliego de condiciones para el concurso que se convocará para adjudicar el servicio municipal de agua. En dicho concurso se valorará, además de la oferta económica, la ejecución por parte de la empresa adjudicataria de las obras previstas en el Plan Director del Agua.

Por otra parte, el alcalde de Fraga confirmó ayer que se celebrar la próxima semana la reunión pendiente con la Consejera de Educación del Gobierno de Aragón, María Victoria Broto, que se solicitó en su día para tratar los expedientes del nuevo colegio en la localidad y el derribo previsto del antiguo edificio de San José de Calasanz.